

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si éstos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. —Fuera de esta capital 49 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Sábado 30 de Marzo de 1861.

Núm. 415.

Noticias de España.

Dícese que el señor ministro de Estado ha celebrado una larga conferencia con el señor Pacheco en su despacho de la secretaria.

Una comision del ayuntamiento de Sevilla se ha dirigido á Madrid con objeto de obtener del gobierno de S. M. que el colegio de infantería se establezca en aquella poblacion. Los periódicos de Córdoba escitan á aquella municipalidad á que mande otra comision para mover el ánimo de Su Majestad en favor de la peticion que con igual objeto ha dirigido á la superioridad.

Se ignora aun el medio de que se valdrá el señor Rios Rosas para provocar el anunciado debate sobre la política interior del gabinete; pero sea cual sea, el Congreso pronunciará su fallo sobre la política interior, pues en último caso los mismos ministeriales provocarán una votacion solemne.

Las obras de fortificacion que se están haciendo por la parte del mar en Cartagena, continuan adelantando, y harán de aquel magnífico puerto, luego que estén terminadas, uno de los mas fuertes que se conocen. Las baterías avanzadas que se hacen y reconstruyen en las cabas que forman la entrada del mismo puerto, formarán un sistema de

fuegos cruzados, que harán imposible la entrada á toda embarcacion que la intente en tiempo de guerra.

Noticias del extranjero.

En la noche del 14 de febrero se notó en las calles de Méjico gran movimiento de carruajes y ruido de armas. Era que aquella noche fueron sorprendidas todas las comunidades religiosas en el momento en que estaban entregadas al descanso, y conducidas fuera de la ciudad. Cuando en la poblacion se supo lo que habia pasado, empezaron á notarse síntomas de desórden, y este estalló por fin á las ocho de la mañana gritando el pueblo: ¡mueran los constitucionalistas! ¡viva la religion! La caballería, que fué recibida á pedradas, dió algunas cargas y la infantería disparó algunos tiros, lo cual bastó para apaciguar el motin. Parece que se iba á proceder inmediatamente al derribo de los conventos, las capillas públicas y otros templos.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Turin 25.

Parece que el ministerio va á proponer al Parlamento que no se ocupe para nada del Pontificado ni de Roma, y como si esta no fuese provincia italiana. La capital seria entonces Florencia.

En Venecia han sido presos diez y ocho italianos durante las demostraciones del 22. Estos han sido traspor-

tados á Olmutz por una fuerte escolta. Viena 25.

Las elecciones conocidas hasta ahora se componen en gran parte de propietarios, y en su mayoría pertenecen al partido conservador. Se espera, sin embargo, que la minoría liberal será numerosa. Entre los que figurarán en ella, se citan tres redactores de periódicos políticos.

La coronacion del emperador como rey de Hungría, se verificará con gran magnificencia.

El Sr. Schmerling ha sido elegido en varios colegios electorales por el partido liberal.

Londres 25.

Se ha dirigido una comunicacion á los gobiernos extranjeros para poner en su conocimiento la apertura de una exposicion universal de industria y artes, que tendrá lugar en Londres el 1.º de mayo de 1862.

Berlin 25.

En la estacion del ferro-carril de Varsovia y en algunas otras, ha sido objeto el Sr. Mukhanoff de demostraciones hostiles por parte del pueblo.

El emperador de Rusia está conforme en cumplir lo ofrecido a los polacos, pero siguen, sin embargo, llegando nuevas tropas á Varsovia y otros puntos para dar fuerza á la autoridad.

París 25.

Hay setenta y cinco vacantes en el Parlamento italiano por anulacion de

elecciones. Los colegios electorales están convocados para nuevas elecciones el 7 de abril.

El emperador ha pasado hoy á las dos revista á las tropas de la guardia imperial que varian de guarnicion.

Los aliados han conseguido una nueva victoria en Cochinchina. Las tropas se apoderaron de Mitto, punto importante, desde el que podrán fácilmente dirigir las operaciones sucesivas.

Viena 26.

En las provincias Slayas, continúa aumentando la agitacion.

Marsella 26.

Las últimas noticias de Nápoles son del 23. En dicho dia habia habido en aquella capital una manifestacion anárquica que pudo ser reprimida. A consecuencia de ella ha sido preso Sangiovani.

Roma 23.

Becdelievre, comandante que era de los zuavos, ha salido hoy de aquí, recomendando á aquellos que esten dispuestos para cualquier evento. Charette ha sido nombrado comandante de los zuavos. Un circulo de franceses ha sido cerrado de órden superior.

París 26, por la tarde.

El conde de Cavour contestó á la interpelacion sobre Roma, en un discurso mesurado y respetuoso hácia el Papa. Dijo que Italia necesitaba á Roma para capital; pero que cree que no debe pensarse en su posesion contra la

voluntad de Francia; que el consentimiento de esta podrá obtenerse, asegurando la independencia del Pontificado, la que no consiste en el ejercicio del poder temporal sostenido por fuerzas extranjeras; que sus mejores garantías serán la separación de la Iglesia y del Estado, y el carácter eminentemente católico del pueblo italiano; que éstos principios serán la base de las negociaciones que se entablen con Roma, y que esperaba que el Papa reconociera las buenas intenciones del gobierno; que de lo contrario, si el curso de los sucesos llevaba á este á Roma, proclamaría la libertad de la Iglesia, resuelto como se halla, en perseverar en los principios espuestos.

Turin 26, por la noche.

Discutiéndose en la Cámara sobre la cuestión de Roma, Pepoli ha refutado las acusaciones dirigidas al Piamonte en las Cámaras extranjeras.—Buoncompagni propone un voto de confianza en favor del gobierno. Este ha declarado, que tan pronto como se asegure la independencia del Papa, aplicará de acuerdo con Francia, el acuerdo de no intervención, y Roma será la capital de Italia. Los oradores de la izquierda proponen que se proclame la capitalidad de Roma, y se escite al emperador Napoleón á que retire las tropas francesas de aquella ciudad. La discusión continúa.

Agram 26.

Las fronteras militares no carecen de representación en la Dieta croata. Los turcos se concentran hacia Trevigo y Gasko. Las aldeas están en la actualidad tranquilas. Los insurgentes y los montenegrinos continúan armándose.

Miscelánea.

Prácticas religiosas.—Antes de ayer fué inmensa la concurrencia que acudió á los templos, para los Divinos oficios á andar las estaciones y á escuchar á los oradores Sagrados. Servía de consuelo á los corazones cristianos ver

que la piedad del pueblo cordobés no se entibia á pesar de lo que en el día se propagan doctrinas perniciosas.

No hay municipales ni serenos?—

El juéves Santo mientras los fieles andaban visitando los templos las cuadrillas de muchachos jugaban al toro y alborotaban en algunas plazuelas, como vimos en la de D. Gerónimo Paez. Por la noche, tarde, cuadrillas de borrachos cantaban con destempladas voces turbando el sueño de los vecinos.

Premio grande.—Parece que esta afortunada recompensa de la lotería ha caído en Badajóz á la banda de Música del regimiento de Africa. Seguramente los sonidos de los pesos duros tendrán para ellos mas grata armonía que la de sus instrumentos, no obstante lo bien que los tocan.

Sobre el teatro.—Hemos publicado los precios de las localidades para las funciones que empiezan mañana sobre los cuales nada hemos dicho porque aunque á muchos les parecen caros, es cosa que no puede fijarse hasta oír la compañía: si diremos, y combatiremos ese que puede llamarse abuso de subir casi otro tanto las localidades para las personas que por su posición poco desahogada no pueden abonarse. Estamos conformes con que á los abonados se les haga algun favor si quiera porque adelantan su dinero y porque se fijan á la empresa una cantidad, pero ese no es motivo para perjudicar al público modesto que no dispone de una fortuna. Si lo hacen para obligar á que se abonen, se equivocan, porque nadie hoy se sujeta á caprichos: y si lo hacen por otro cualquier motivo no creemos sea razonable estrechar al que no puede, haciéndole pagar doble.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Boletín religioso.

Hoy.—Sábado Santo. S. Juan Climaco, ab. y S. Quirino, mr.

No hay Jubileo.

OFICIOS DE SEMANA SANTA.

Parroquia de Santa Marina.—Hoy á las 9.

Domingo de Resurrección.—Habrá fiesta á las 10 de la mañana y predicará el referido Sr. D. José de Fuentes, y después saldrá la procesion del Señor Resucitado.

ANUNCIOS.

Fonda de la Victoria,
En el palacio que fué del Sr. Conde de Ofalio, puerta Real, Granada.

Este magnífico establecimiento, se abrirá nuevamente al público desde 1.º de Abril próximo, bajo la dirección del acreditado fondista de la de los Siete suelos en la Alhambra, ofreciendo á los que gusten favorecerlo esmerada asistencia y excelente trato. Las grandes mejoras ejecutadas recientemente en el edificio hacen que se considere como uno de los mejores de España, porque reúne cuantas comodidades puedan desearse los señores viajeros: ocupa la situación mas amena y cómoda de la población por hallarse en el punto mas concurrido, al principio del paseo principal, cerca del Teatro, con vistas á la Alhambra y Sierra Nevada. 6

Arrendamiento y venta

A de casas.—Desde San Juan del corriente año, se arrienda una casa número 57, calle de la Toquería (hoy de San Francisco).

Otra número 48, calle Carneceras.

Otra número 2, á la entrada de las Siete Revueltas por Santiago.

Otra número 1.º, calle del Lustre en el Campo de la Verdad.

Otra número 46, calle de Carneceras; esta casa se arrienda desde el día.

Se venden, pagando su valor al contado ó á plazos, una casa, número 9, en la calleja de San Eloy, que tiene la entrada por la calle de la Palma, cuya casa linda con la que llaman de los Mascarones, y contiene seis habitaciones, galerías, tres patios, cocina, despensa, corral y apartado con pozo y pila: en el interior de esta misma casa é independiente de ella hay un huerto ó jardín para recreo, plantado de árboles frutales, alcachofas romanas y diferentes clases de flores, y dentro del mismo huerto hay otro pozo muy abundante; esta casa está toda acabada de obrar.

Otra casa número 53, calle de Almonas, con ocho habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera,

corral, apartado con pozo y pila, cuadra para doce caballerías y un terrado ó azotea.

Otra número 2, á la entrada de las Siete Revueltas por Santiago, con ocho habitaciones, una de ellas con cielo raso, patio, galerías, cocina, corral y apartado con pozo y pila.

Otra número 72, calle de las Costanillas, con trece habitaciones, patio, galerías, apartado con pozo y dos pilas, cocina cuadra y corral.

Otra número 57, calle de la Toquería.
Otra número 142, calle de San Fernando.

Otra número 92, calle de la Puerta Nueva.

Otra número 100, calle del Sol.

Otra número 21, en la Corredera.

Otra número 92, calle Carrera del Puente, con vistas á dicha calle y á la de Alfallatar.

Otra número 46, calle Carneceras.

Otra número 48, en la misma calle de Carneceras, lindando con la núm. 46.

Otra número 1.º, en el Campo de la Verdad, calle del Lustre.

Otra número 66, en las Costanillas, con pozo de atagea.

Otra número 51, calle del Caño, en Trascastillos.

Un olivar de mas de cinco fanegas de tierra, 84 olivos, muchas plazas vacías, algunos acebuches y chaparros, linda con el camino de la huerta de D. Marcos, término de esta ciudad.

Todas las referidas casas están bien obradas y el trato de arrendamiento ó de venta de cualquiera de ellas se hará en la casa número 57, calle de Almonas, en la que hay tambien de venta un tablero de piedra para mesa con vara y tercia de largo y treinta y tres pulgadas de ancho y dos y media pulgadas de grueso. 8.

Ultima hora.

DE LA ANDALUCIA.

Madrid 27 á las 5 y 45 mts.

Dice *La Correspondencia* que en el caso de que el Sr. Rios Rosas no promueva el anunciado debate sobre la política interior del gabinete, los ministeriales provocarán una solemne votación.

(Recibido á las 7.)

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31 á cargo de D. José Gomez.